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Il Demanio mette a bando 18 edifici dello Stato
Proposti in concessione/locazione di valorizzazione e concessione agevolata
Un’antica torre sul promon-
torio di Isola Capo Rizzuto 
in Calabria, un palazzo vi-
cino al Santuario di Cara-
vaggio, vicino Bergamo, un 
faro sull’isola di Levanzo in 
Sicilia e ville d’epoca in 
Friuli Venezia Giulia e in Ve-
neto tra i 18 beni che l’Agen-
zia del Demanio propone in 
concessione a privati ed enti 
del terzo settore tramite 
bandi pubblici pubblicati 
oggi sul sito www.agenzia-
demanio.it  È la prima tran-
che del 2024 dei bandi di 
concessione di immobili di 
proprietà dello Stato che 

l’Agenzia pubblica due volte 
l’anno, a luglio e a novem-
bre, nell’ambito delle attività 
legate ai Progetti a Rete. Si 
tratta di iniziative di rigene-
razione di edifici del patri-
monio dello Stato grazie alle 
quali l’Agenzia del Demanio 
affida beni a privati ed enti 
del terzo settore affinché li 
valorizzino dal punto di 
vista economico, sociale e 
culturale, coniugando i temi 
del turismo, della cultura, 
dell’ambiente e della mobi-
lità dolce, stimolando lo svi-
luppo dei territori. 
 

Municipio III,  
M5S: “Situazione 
senza controllo”

MagicLand, 
la II Edizione 
del Festival  
delle Bande

Disabili, Santori 
(Lega): “I contributi 
sono insufficienti”

I Pronto Soccorsi italiani con-
tinuano a essere sovraffollati e 
in perenne sofferenza e si con-
fermano il grande anello de-
bole del nostro Servizio 
sanitario nazionale. Come de-
nunciano infatti dal sindacato 
degli operatori sanitari, “Nel 
caso degli infermieri dei 
pronto soccorsi, poi, siamo di 
fronte a situazioni intollera-
bili: turni anche di 16-17 ore 
per coprire l’assenza dei colle-

ghi e compensare quella degli 
Oss, con una drammatica 
esplosione di casi di deman-
sionamento. Ed ecco che, 
giorno dopo giorno, aumen-
tano le richieste di trasferi-
mento, proprio per quelle 
condizioni di lavoro inaccetta-
bili, fomentate da aggressioni 
e violenze, che in Italia, in par-
ticolar modo in estate, sfio-
rano i 4-5 casi a settimana”. 
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Asl Roma 6 e lo screening 
cancro colon retto

a pagina 5

I tre peggiori pronto soccorsi 
d’Italia per il Nursing Up

I nosocomi si trovano tutti al Sud, dalla Campania alla Sicilia
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AFFITTI TURISTICI A ROMA, CAUDO: 
“DEV’ESSERE REGOLATO”
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Per il Nursing Up i nosocomi in questione si trovano tutti al Sud, dalla Campania alla Sicilia 

I tre peggiori pronto soccorsi d’Italia 
“Turni anche di 16-17 ore per coprire l’assenza dei colleghi”

E’ anche vero, tengono a ri-
marcare i  r icercatori  del  
Nursing,  che “Una alt is-
sima percentuale di  casi  
nei pronto soccorsi sono da 
codice verde o addirit tura 
bianco.  Potrebbero quindi 
essere gesti t i  da strutture 
esterne agli ospedali,  ma la 
sanità territoriale da nord 
a sud è totalmente ineff i -
ciente”.  Inoltre,  prose-
guono,  “In estate 
l ’aumento del  20/30% di  
aff lusso di  pazienti  nei  
pronto soccorsi,  in partico-
lare nelle zone turistiche, è 
una percentuale più che 
normale: sono però i  nostri  
ospedali  ad essere impre-
parati  ad affrontare tale 
surplus di  accessi ,  con la 
media dei  tempi di  attesa 
per i  c i t tadini  che si  in-

nalza pericolosamente,  tra 
le 4 e le 5 ore per soggetto, 
fino ad un picco di 8 ore e 
mezza fatto registrare nei  
casi  peggiori  già que-
st’anno”. Dunque, “Il  Nur-
sing Up, dopo un accurato 
lavoro di  indagini  durato 
alcune sett imane,  lavo-
rando di concerto con i  no-
stri  referenti regionali ,  è in 
grado di  raccontarvi  quali  
sono in questo momento le 
realtà più crit iche…”. Qui 
in Campania, la condizione 
era già critica da prima del 
Covid,  a  causa della chiu-
sura di  pronti  soccorsi  l i -
mitrofi  mai r iaperti ,  quali  
Scafati ,  Boscotrecase e 
Torre Annunziata.  “Questo 
ha creato, per i l  pronto in-
tervento dell ’ospedale di  
Castel lammare di  Stabia – 

osservano dal  Nursing –  
“Secondo le  nostre inda-
gini  ora ai  primi posti  per 
disagi  e  ineff icienze,  una 
situazione pari  a quella di  
una bomba a orologeria,  
con un bacino di  utenza 
che,  da quello della popo-
lazione dell ’area costiera,  
s i  è  al largato da alcuni 
anni anche al territorio ve-
suviano e al la  confinante 
provincia di  Salerno.  Un 
pronto soccorso, quello del 
San Leonardo,  in perenne 
sofferenza, con un numero 
di  pazienti  abnorme,  ma 
dove, la maggior parte dei 
casi ,  non gravi ,  sarebbero 
tranquillamente gestibili  al 
di  fuori  dell ’ospedale,  se 
non fosse per una sanità di 
prossimità sostanzialmente 
assente”.  Ed ancora,  ag-

giungono, “Organici ridotti 
ai  minimi termini ,  con al  
primo posto una voragine 
di  infermieri  che in estate 
si  acuisce a dismisura.  
L’assenza,  degli  Oss,  poi ,  
diventa un ulteriore maci-
gno sulle spalle dei profes-
sionist i  dell ’assistenza.  I  
nostri  referenti  c i  raccon-
tano di un personale demo-
tivato e stanco.  E poi  ci  
sono le aggressioni,  quelle 
che non mancano mai,  in 
particolare negli  orari  not-
turni ,  con gli  infermieri  
che non andrebbero certo 
lasciati  soli  e che invece fi-
niscono troppo spesso alla 
mercé di soggetti  poco rac-
comandabili ,  con cui basta 
una scintilla per accendere 
la  miccia della rabbia e  
della violenza.   La pre-
senza di  un presidio f isso 
di  pubblica sicurezza? Ci  
raccontano incredibilmente 
che c’è,  esiste,  ma è perico-
losamente vuoto,  perché i l  
personale di  polizia,  ci  di-
cono, è chiamato, suo mal-
grado,  a  dover coprire 
anche altre esigenze del  

territorio”. Anche qui orga-
nici  r idott i  al l ’osso.  “Ci 
viene detto che senza i  sa-
crif ici  degli  infermieri  del  
pronto soccorso, chiamati a 
garantire ore ed ore di  la-
voro straordinario, non sa-
rebbe possibile  coprire 
l ’assenza dei  colleghi  –  
esordiscono i  sindacalisti  – 
E’  stato,  da tempo, chiuso 
un accordo,  nell ’ambito 
della contrattazione regio-
nale,  per portare una già 
r isibi le  indennità mensile ,  
oggi del valore di 40 euro, 
s ino a 72 euro lordi .  Fin 
ora,  però incredibilmente,  
tale  cifra non è mai stata 
erogata”. Inoltre, “Decine e 
decine,  da mesi ,  sono le  
inevitabil i  r ichieste di  tra-
sferimento in altri  reparti .  
E’  in atto una vera e pro-
pria fuga da parte dei pro-
fessionist i  dal  pronto 
soccorso”.  I l  Policl inico di 
Messina è uno dei  più 
grandi ospedali  del  Meri-
dione,  e  serve un bacino 
d’utenza molto vasto tra 
Sicilia e Calabria.  Tuttavia,  
spiegano i  r icercatori  del  

Nursing,  “Siamo di  fronte 
ad una struttura vetusta,  
che da tempo attende un 
indispensabile restyling. Il  
Pronto Soccorso si  trova,  
ad oggi ,  infatt i  nel  Padi-
glione C, e da ben 4 anni si  
attende il  trasferimento nel 
padiglione E. Insomma, un 
cantiere eternamente 
aperto, con lavori mai con-
clusi:  la perfetta dimostra-
zione dei  disagi  che 
regnano sovrani”.  Ma non 
solo, aggiungono, “Almeno 
60 infermieri  del  policl i -
nico di Messina, ci viene ri-
ferito,  non sarebbero 
attualmente in servizio per 
vari  motivi .  Siamo di  
fronte ad una gravissima e 
cronica carenza infermieri-
stica e di operatori sociosa-
nitari  che sta minando nel  
profondo, secondo i  nostri  
referenti ,  la  regolare att i -
vità assistenziale.  Ai primi 
posti  –  conclude infine i l  
Nursing Up – nell ’ordine 
della gravità di  una crisi  
che si  acuisce di  giorno in 
giorno, c’è naturalmente il  
pronto soccorso”. 
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Questa  in iz ia t iva  è  inse -
r i ta  in  una più ampia  s tra-
teg ia  d i  ges t ione  degl i  
edi f ic i  pubbl ic i ,  in tegrata  
con  i l  t e r r i tor io ,  che  
l ’Agenzia  del  Demanio ha 
avvia to  per  promuovere  
in tervent i  d i  r igenera-
z ione  urbana ,  r iqual i f i -
care  e  va lor izzare  i l  
pa t r imonio  immobi l iare  
de l lo  S ta to  e ,  in  ques ta  
nuova  v is ione ,  i  pr ivat i  e  
g l i  ent i  de l  t e rzo  se t tore  
svolgono  un  ruolo  essen-
ziale  per  la  valorizzazione 
del  patr imonio.  Gl i  edif ic i  
propost i  in  
concess ione/locaz ione  d i  
va lor izzaz ione  e  conces -

s ione  agevola ta  sono  d i -
s locat i  in  tut ta  I ta l ia  e ,  in  
base  a l le  loro  carat ter is t i -
che ,  fanno  par te  d i  re t i  
d i fferent i :  Far i  Torr i  Edi -
f i c i  Cos t ier i ,  Dimore ,  
Cammini  e  Percors i ,  Ent i  
del  Terzo Set tore  e  Fort i  e  
fort i f icazioni .  Ecco gl i  im-
mobi l i  pubbl ic i  in  conces-
s ione/locaz ione  d i  
va lor izzaz ione  f ino  a  un  
massimo di  50  anni :  
Torre  Vecchia  a  Isola  Capo 
Rizzuto  (KR)  in  Cala -
br ia ( re te  For t i  e  for t i f i ca-
zioni)  
Ex  Casa  del  Fasc io  ad Ar-
dore  (RC)  in  Calabria(rete  
Cammini  e  Percors i )  

Palazzo degl i  uff ic i  a  Tau-
r ianova  (RC)  in  Cala -
br ia(rete  Dimore)  
Ex  Pre tura  a  Serra  San  
Bruno  (VV)  in  
Calabr ia ( re te  Cammini  e  
Percors i )  
Vi l la  Tonon a  Monterea le  
in  Valce l l ina  (PN)  in  
Fr iu l i  Venezia  Giul ia ( re te  
Dimore)  
Ex  az ienda  agr ico la  Ce-
surni  a  Tivol i  (RM)  ne l  
Lazio(rete  Cammini  e  Per-
cors i )  
Palazzo ex  casa  del  fasc io  
a  Caravaggio  (BG)  in  
Lombardia ( re te  Cammini  
e  Percors i )  
Ex  case l lo  idraul i co  a  

Borgo  Virg i l io  (MN)  in  
Lombardia ( re te  Cammini  
e  Percors i )  
Fabbr ica to  de l le  vecchie  
Carceri  a  Vigevano (PV) in 
Lombardia(rete  Dimore)  
Fabbr ica to  F inanza  a  Ro-
met ta  (ME)  in  S ic i l ia ( re te  
Cammini  e  Percors i )  
Ex  depos i to  muniz ioni  a  
Castronovo di  S ic i l ia  (PA)  
in  S ic i l ia ( re te  Cammini  e  
Percors i )  
Ex caserma marina GdF ad 
Avola  (SR)  in  S ic i l ia ( re te  
Far i  Torr i  Edif ic i  Cost ier i )  
Faro  d i  Capo Grosso  su l -
l ’ I so la  d i  Levanzo a  Favi -
gnana  (TP)  in  S ic i l ia ( re te  
Far i  Torr i  Edif ic i  Cost ier i )  

Padig l ione  uff i c ia l i  a  
Dolcè  (VR)  in  Veneto(rete  
Dimore)  
Questi  invece gl i  immobil i  
pubbl i c i  in  concess ione  
agevola ta  per  Ent i  de l  
Terzo Set tore :  
Ex  depos i to  de l  Fulmico-
tone  a  Genova  in  L igu-
r ia(rete  ETS)  
Ex  pol igono  d i  t i ro  a  
segno  naz ionale  a  P iazza  
Brembana  (BG)  in  Lom-
bardia(rete  ETS)  
Ex  casermet ta  depos i to  a  
Novi  L igure  (AL)  in  P ie -
monte(rete  ETS)  
Vi l la  Pasqual igo Pasinet t i  
Rodel la  a  Cinto  Euganeo  
(PD)  in  Veneto(rete  ETS)  

I  bandi  sono  pubbl ica t i  
ne l la  sez ione  Gare  e  Aste  
de l  s i to  www.agenziade-
manio . i t  e  c ’è  tempo f ino  
a l le  ore  12 .00  del  3  dicem-
bre  2024  per  presentare  
l ’offer ta .  
Ol t re  a i  bandi  è  poss ib i le  
v i s ionare  tu t ta  la  docu-
mentazione a  supporto :  le  
Guide  a i  bandi  d i  conces-
s ione/locaz ione  d i  va lo -
r izzaz ione  e  concess ione  
agevola ta ,  una  Guida  a l  
PEF,  i l  Doss ier  Proget t i  a  
Rete  e  le  schede di  presen-
taz ione  de i  beni .  Tut te  l e  
in fo  sono  d isponib i l i  su l  
s i to  www.agenziadema-
nio . i t

Un faro in Sicilia, ville d’epoca in Friuli e in Veneto tra i beni in gara. 
L’Agenzia del Demanio mette a bando 18 edifici dello Stato
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“No ad accessi illimitati se vanno contro i diritti dei residenti, dev’essere regolato” 

Affitti turistici, le parole di Caudo 
“Sarà prevista la possibilità di vietare questo tipo di alloggi”

Dunque, come si  legge sul 
sito di Atac, per la giornata 
di domani (4 luglio),  le se-
greterie regionali  delle or-
ganizzazioni sindacali  Filt 
Cgil ,  Fit  Cisl ,  Uiltrasporti ,  
Ugl Fna,  Orsa Trasporti  e 
USB Lavoro privato, hanno 
proclamato uno sciopero di 
8 ore. Il  servizio sull’intera 
rete Atac non sarà garan-
tito,  quindi,  dalle ore 8.30 

alle 16.30 Tuttavia, fa saper 
Atac,  nel  corso dell ’ intera 
durata dello sciopero, nelle 
stazioni della rete metro 
che resteranno, eventual-
mente aperte,  non sarà ga-
rantito i l  servizio di scale 
mobili ,  ascensori  e monta-
scale. Durante lo sciopero i 
parcheggi di  interscambio 
restano aperti .  I l  servizio 
delle biglietterie on-line 

non subisce alcuna interru-
zione. Tuttavia saranno in-
vece possibil i  l imitazioni 

del  servizio biglietterie 
nelle stazioni metro. Come 
‘spiega’ (facendo ricorso a 

parole tecniche i l  sito di 
Atac),  r iguardo all ’annun-
ciato stop ai  mezzi ddl 
pubblico trasporto,  “Di-
chiarazione di sciopero per 
gravi eventi  lesivi  dell ’ in-
columità e della sicurezza 
del personale TPL ai  sensi  
dell ’art .  2 comma 7 della 
Legge 146/1990 e s .m.i” 
Tutte le informazioni sullo 
stato del servizio sono di-

sponibili  sulla piattaforma 
informativa InfoAtac: Web: 
www.atac.roma.it – Twitter: 
@infoatac – Whatsapp: in-
viando un breve testo con 
la richiesta di informazioni 
al  numero 335.1990679.  
Inoltre,  per chi si  troverà 
all ’ interno delle stazioni,  
sarà possibile informarsi  
attraverso i l  display e la 
fonia di bordo. 

“È  importante  la  d ichiara-
z i o n e  d e l l a  m i n i s t r a  p e r  
l e  P o l i t i c h e  A b i t a t i v e  d e l  
Governo  spagnolo ,  I sabe l  
Rodr ìguez ,  a  favore  de l la  
sce l ta  de l  S indaco  d i  Bar-
c e l l o n a  c h e  p u n t a  a  p ro i -
b i re  g l i  a l l o g g i  o f f e r t i  d a  
p i a t t a f o r m e  t u r i s t i c h e  
q u a n d o  q u e s t o  t i p o  d i  
s e r v i z o  e n t r a  i n  c o n f l i t t o  
c o n  i l  d i r i t t o  d i  a c c e s s o  
a l la  casa ,  d i r i t to  pr imar io  

per  ogni  persona  che  non 
p u ò  s o t t o s t a re  a l l e  s o l e  
regole  de l  bus iness” .  “Un 
problema” ,  t i ene  a  r imar-
c a re  i l  P re s i d e n t e  d e l l a  
C o m m i s s i o n e  S p e c i a l e  
PNRR e  Capogruppo capi -
t o l i n o  d i  R o m a  F u t u r a ,  
G i o v a n n i  C a u d o ,  “ c h e  s i  
s t a  v e r i f i c a n d o  a n c h e  
R o m a ,  c o n  d i m e n s i o n i  
s e m p re  p i ù  a m p i e ,  t a n t o  
che  in  mol t i  quar t ier i  –  in  

par t i co lare  ne l  centro  s to -
r i c o  –  s t a  g i à  d e t e r m i-
n a n d o  c o n s e g u e n z e  
f o r t e m e n t e  n e g a t i v e  p e r  
q u e l l a  p a r t e  d i  c o m u n i t à  
c h e  v i  r i s i e d e .  È  f o n d a -
m e n t a l e  s o t t o l i n e a re  c h e  
questo  t ipo  d i  a ff i t to  tur i -
s t i co  non  va  pro ib i to ,  ma  
s icuramente  ha bisogno di  
essere  regola to .  In  questa  
d i re z i o n e  a  R o m a  s t i a m o  
m e t t e n d o  l e  p re m e s s e  

giur idiche  che  consentano 
a l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e  C a -
p i t o l i n a  d i  v i e t a re  l a  d i f -
f u s i o n e  i l l i m i t a t a  d e g l i  
a l logg i  tur i s t i c i  se  ques t i  
compromet tono  i l  t essuto  
s o c i a l e  d e l l a  c i t t à ” .  D u n -
q u e ,  c o n t i n u a  i l  P re s i -
d e n t e  d e l l a  C o m m i s s i o n e  
S p e c i a l e  P N R R ,  “ N e l l e  
m o d i f i c h e  a l l e  N o r m e  
Te c n i c h e  d i  A t t u a z i o n e  
d e l  P i a n o  R e g o l a t o re  G e -

nera le ,  in fa t t i ,  sarà  previ -
s t a  l a  p o s s i b i l i t à  d i  v i e -
tare  questo  t ipo  di  a l loggi  
n e l l e  z o n e  d e l l a  c i t t à  
d o v e  è  c o m p ro m e s s a  l a  
re s i d e n z i a l i t à  s t a b i l e  e  s i  
r i d u c o n o  a  m i n o r a n z a  i  
re s i d e n t i .  È  n e c e s s a r i o  
c h e  a n c h e  R o m a  s i  m e t t a  
i n  s i n t o n i a  c o n  l e  a l t re  
c i t t à  e  c a p i t a l i  e u ro p e e  
p e r  f a re  i n  m o d o  c h e  
u n ’ o p p o r t u n i t à  i m p o r-

tante ,  quale  quel la  de l  tu-
r i smo ne l le  sue  forme più  
d i v e r s e ,  n o n  s i  t r a s f o r m i  
i n  u n a  s c i a g u r a  p e r  l a  
c o e s i o n e  s o c i a l e ,  l a  v i v i -
b i l i t à  e  l a  q u a l i t à  d e l l a  
v i t a  d e i  ro m a n i  c h e  a d  
e s e m p i o  v i v o n o  n e l  c e n -
t ro  c i t t à ,  d o v e  i l  f e n o -
m e n o  è  p i ù  e v i d e n t e ” ,  
c o n c l u d e  i l  C a p o g ru p p o  
c a p i t o l i n o  d i  R o m a  F u -
tura .  

Durante lo sciopero i parcheggi di interscambio restano aperti. Il servizio delle biglietterie on-line non subisce alcuna interruzione 

Domani confermate le otto ore di sciopero del trasporto pubblico
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Municipio III, Quattromani-Battisti: “Situazione municipale senza 
controllo, ogni giorno nuovi problemi senza prospettive di soluzione”

“In Terzo Municipio  i  pro-
b lemi  sono  a l l ’ordine  de l  
g iorno  e  la  s i tuaz ione  è  
ormai  imbarazzante .  Un 
munic ip io  immobi le ,  che  
s i  regge sul le  at t iv i tà  cul -
tura l i  sce l te  da l l ’Asses -
sore  a l la  Cul tura ,  su l la  
buona volontà  dei  s ingol i  
che  ormai  però  non  sono  
più una squadra e  giocano 
ognuno in  di fesa .  C’è  l ’as-
ses tamento  d i  b i lanc io  a  
breve ,  abbiamo mol te  do-

mande  da  porre  in  Com-
miss ione  Bi lancio  ad oggi  
ina t t iva  per  d imiss ioni  
del la  presidente ,  e  la  mag-
g ioranza  non  sa  come 
far la  r ipar t i re .  R icordate  
i l  nos t ro  a t to  ( ins ieme 
a l l ’a l lora  S in is t ra  Civ ica  
Eco logis ta )  per  g l i  aera -
tor i  ne l le  scuole?  Ave-
vamo delle  domande in tal  
senso ,  l e  faremo fare  a i  
nos t r i  rappresentant i  in  
Comune ,  in  a t tesa  che  

qualcuno sbrogl i  la  s i tua-
z ione .  I l  tu t to  mentre  l e  
a l tre  opposizioni  in  muni-
c ipio  non profer iscono pa-
rola .  C’è  una s i tuazione di  
s ta l lo ,  ma  noi  cont inue-
remo a  fare  per  i  c i t tadini  
che  ones tamente  mer i te -
rebbero  d i  megl io  d i  una  
maggioranza  oramai  in -
car ta ta  su  sé  s tessa ,  per  
suoi  d iss id i  in tern i :  Se  
qualcuno  vuole  davvero  
in iz iare  a  lavorare  su i  

temi  important i  per  i l  no-
s t ro  ter r i tor io  no i  s iamo 
qui ,  d i sponib i l i  a  r i lan-
c iare  so luz ioni  che  pas -
s ino  per  i l  Cons ig l io  
munic ipa le ,  non  so lo  per  
la  Giunta .   Abbiamo dimo-
s t ra to  d i  essere  a l t ro  r i -
spet to  a l l ’oppos iz ione  
ostruzionist ica ,  per  le  ini -
z ia t ive  ser ie  de l  munic i -
pio  c i  s iamo sempre s tat i ,  
abbiamo lavorato  sodo  e  
lo  facc iamo con  ch iunque  

indipendentemente  da l -
l ’appar tenenza  pol i t i ca .   
Al t r i  anni  cos ì  sono  im-
poss ib i l i  da  sos tenere ,  
Pres idente  Marchionne ,  
s i s temi  la  s i tuaz ione  per-
ché  noi  cont inueremo a  
denunciare  a  gran  voce  
c iò  che  non  va .  Lunedì  
pross imo c i  sarà  la  vota -
z ione  per  la  nuova  pres i -
denza  d i  b i lanc io ,  l a  
d imiss ionar ia  Nico le t ta  
Funghi  verrà  r impiazzata ,  

non  s i  sa  ancora  da  ch i ,  
ma la  cosa  che s i  sa  senza 
dubbio  è  che  senza  Com-
miss ione  Bi lanc io  munic i -
pa le ,  ne l  mese  de l l ’  
asses tamento  d i  b i lanc io ,  
s i  r i sch ia  ser iamente  che  
le  i s tanze del  terr i tor io  r i -
mangano inasco l ta te .”  
Cos ì  in  una  nota  i  cons i -
g l ier i  M5S  de l  Terzo  Mu-
nic ip io ,  Dar io  
Quat t romani  e  Mar ina  
Batt is t i .

I  Medici  di Medicina Gene-
rale  r ivestono un ruolo 
fondamentale  nel l ’assicu-
rare salute  ai  propri  pa-
zienti  e ,  soprattutto,  nei  
programmi di  screening 
oncologici possono dare un 
qualcosa in più per  far  s ì  
che i  c i t tadini  superino 
quella forma di astenia nel  
momento in cui  sono invi-
tat i  a  sottoporsi  a  un con-
trol lo  sanitario .  È con 
questo spir i to  che la  Asl  
Roma 6 ha promosso 
l ’evento dal  t i tolo ‘Scree-
ning Colon Retto –  Mmg’,  
con l ’obiett ivo di  divul-
gare,  sensibil izzare e coin-
volgere proatt ivamente i  
Medici  di  Medicina Gene-
rale  al l ’ interno del  per-
corso di  screening del  
cancro colon retto .  Scree-
ning cancro colon retto ,  i l  
Comm. del la  Asl  Roma 6:  
“C’è  un qualcosa di  di-
verso,  di  r ivoluzionario 
con cui stiamo affrontando 
lo screening al  colon retto,  
uno dei  più fast idiosi  dal  
punto di vista psicologico.  
Un progetto,  dunque,  che 
poggia le proprie basi  sul-
l ’azione di  forte  preven-
zione sul  terr i torio 
regionale ,  nato per  inter-
cettare  forme tumoral i  a i  
primissimi stadi.  Ad aprire 
l ’ incontro,  che rappresenta 
una vera e propria ventata 
di novità nei programmi di 

screening del  tumore del  
colon retto,  è stato i l  Com-
missario straordinario 
del la  Asl  Roma 6,  France-
sco Marchitel l i :  “Teniamo 
particolarmente agli  scree-
ning –  ha tenuto a  preci-
sare  –  ma c’è  un qualcosa 
di  diverso,  di  r ivoluziona-
rio  con cui  st iamo affron-
tando lo screening al  colon 
retto ,  uno dei  più fast i -
diosi  dal  punto di  vista  
psicologico.  Questa volta ,  
però,  s iamo insieme,  per-
ché accanto a  noi  c ’è  Fe-
derfarma,  c ’è  la  medicina 
generale ,  che non è  un 
mondo a parte .  La pande-
mia c i  ha insegnato che 
solo insieme potevamo fare 
molto di  più r ispetto a  
quel molto di meno che hai 
se non fai  parte di  un’alle-
anza,  un’alleanza di comu-
nità’”  “Sulla  brochure che 
presentiamo – ha prose-
guito Marchitel l i  –  sono 
scri t te  parole  semplici  ma 
di grande significato:  f idu-
cia,  informazione,  presa in 
carico e  rassicurazione 
che,  insieme, vogliono dire 
umanizzazione.  Crediamo 
fortemente che essere sem-
pre più insieme renda vero 
uno dei  nostr i  principi  
etici ,  ovvero che la salute è 
responsabil i tà  individuale 
e collettiva.  Ma se deve es-
sere collett iva – ha quindi 
precisato i l  Commissari  

del l ’Asl  Roma 6 –  tutt i  i  
professionist i  del la  sanità  
devono essere pronti  a ve-
nirsi  incontro e a prendere 
per mano i  bisogni del pa-
ziente.  Qui  lo  abbiamo di-
mostrato e  r i tengo che 
questo sia solo l ’ inizio”.  A 
prendere la  parola  è  stato 
poi i l  direttore del Diparti-
mento di Prevenzione della 
Asl  Roma 6,  Mariano Sigi-
smondi :  “Questa inizia-
tiva- ha tenuto a spiegare – 
non è  di  t ipo economico 
ma trae origine dal  biso-
gno di  esprimere una sa-

nità  che tenga conto del le  
proprie  prerogative mo-
ral i .  Abbiamo infatt i  regi-
strato in questo terr i torio 
un notevole incremento del 
numero di  casi ,  anche in 
stadio avanzato,  di  tumore 
del  colon retto :  è  per  que-
sto che vogliamo che tale  
malessere che insiste  sui  
nostr i  concit tadini  s i  r i -
duca i l  più possibi le”.  “I l  
Pdta del  tumore del  colon 
retto  –  ha poi  evidenziato 
i l  direttore del  Dipart i-
mento del l ’Area Chirur-
gica del la  Asl  Roma 6,  

Angelo Serao –   es iste  in  
questa  Azienda dal  lugl io  
del  2021,  s iamo stat i  i  
quint i  a  formularlo nel  
Lazio.  I l  carcinoma del  
colon retto è la seconda pa-
tologia oncologica per fre-
quenza in tutt i  e  due i  
sessi .  Ma essendo abba-
stanza anziano posso dirvi 
che quando ho iniziato 
questo lavoro,  sul  tumore 
del  colon retto  c ’erano 
poche armi,  fondamental-
mente c’era solo la chirur-
gia .  In  quest i  ul t imi  30 
anni  sono stat i  compiuti  
notevoli  passi  avanti :  basti  
pensare che la  guarigione 
ha raggiunto l ivel l i  abba-
stanza elevati .  Se compren-
diamo tutti  i  tumori ai  vari  
stadi si  arriva al  66% di so-
pravvivenza a cinque anni 
per sesso femminile e 65% 
per  sesso maschi le .  Lo 
screening,  invece,  c i  per-
mette  di  arr ivare a  fare  
diagnosi  in  stadi  più pre-
coci ,  in  cui  la  percentuale  
di  sopravvivenza arr iva 
anche al  90%. Se diagnosti-
cato precocemente,  dun-
que,  i l  tumore del  colon 
retto  è  una malatt ia  che 
può essere curata‘”  E le  
novità riguardano anche le 
terapie  farmacologiche:  “I  
pazienti  –  ha inoltre  di-
chiarato Serao –  possono 
contare su farmaci  che 
prima non c’erano ma 

anche i l  t rattamento del la  
malatt ia  in  fase avanzata,  
quel la  metastat ica ,  negl i  
ultimi anni ci  ha permesso 
di  compiere grandi  passi  
avanti ,  soprattutto nei  pa-
zienti  con metastasi  epati-
che e polmonari.  I l  9 luglio 
del  2021 –  ha poi  detto r i -
volto al la  platea –  i l  Pdta 
ha preso in carico 104 pa-
zienti ,  nel  2022 i  pazienti  
sono stat i  182,  mentre  nel  
2023 gl i  adenocarcinomi 
del  colon retto  trattat i  
sono stati  212, di cui il  24% 
proveniente  dal  nostro 
programma di  screening,  
mentre  la  gran parte  di  
quest i  tumori  che pren-
diamo in carico sono 
spesso in uno stadio 
medio-avanzato.  Un nu-
mero che corrisponde al-
l ’ incidenza di  questo 
terr i torio,  dove s i  regi-
strano tra  i  25  e  i  35  casi  
l ’anno ogni  100mila  abi-
tanti  e  quel lo  del la  Asl  
Roma 6 è  un terr i torio da 
570mila  abitanti .  I l  nostro 
augurio è  che l ’ individua-
zione dei  pazienti  affet t i  
da tumore del  colon retto  
avvenga il  più velocemente 
possibile.  È dunque fonda-
mentale che l’aderenza agli 
screening s ia  più estesa:  
questo significa dare ai  cit-
tadini prospettive migliori  
in termini di qualità di vita 
e di  sopravvivenza”.  

Il Commissario della Asl Roma 6: “Tutti i professionisti della sanità devono essere pronti a venirsi incontro e a prendere per mano i bisogni del paziente” 

Screening cancro colon retto, Asl Roma 6: Mmg fondamentali per prevenire
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I carabinieri della stazione di Roma Eur hanno identificato 109 persone 

Automobilista dice no all’alcoltest

Automobil ista  dice  di  no 
all’alcol test e denunciato. I  
carabinieri  del la  stazione 
del la  compagnia di  Roma 
Eur hanno identi f icato 109 
persone e  46 veicol i  du-
rante le  operazione di  pre-
venzione del la  s icurezza e  
ordine pubblico.  Nel  corso 

dei  control l i  le  forze del-
l ’ordine hanno denunciato 
un uomo alla guida che si  è 
r i f iutato di  sottoporsi  a l -
l ’a lcol  test  ed è  stato de-
nunciato un 18 enne trovato 
in possesso di un coltello a 
scatto nascosto dentro uno 
zaino.  Le veri f iche hanno 

portato anche a  sanzioni  
amministrat ive per  9  auto-
mobilisti  che hanno violato 
il  codice della strada e altre 
9  persone segnalate al  Pre-
fetto poiché trovate in pos-
sesso di  quanti tà  di  
sostanze stupefacenti  desti-
nate all ’uso personale.  

“Dolore per la morte del dipendente Atac nel deposito di Tor Vergata, condoglianze a famiglia” 

Morte bianca, cordoglio di Gualtieri

“ H o  a p p re s o  c o n  d o l o re  
d e l l a  m o r t e  d e l  d i p e n -
d e n t e  A t a c  i n  s e g u i t o  a d  
u n  i n c i d e n t e  n e l  d e p o s i t o  
d i  To r  Ve rg a t a .  F a c c i o  l e  
c o n d o g l i a n z e  p i ù  s i n c e re  
a l l a  s u a  f a m i g l i a  a  n o m e  
d i  tu t ta  l a  c i t t à .  È  un  ep i -
s o d i o  c h e  c i  l a s c i a  s g o -
ment i  su l l e  cu i  d i nami che  
m i  a u g u ro  v e n g a  f a t t a  

l u c e  a l  p i ù  p re s t o “ .  C o s ì ,  
i n  u n a  n o t a ,  i l  S i n d a c o  d i  
R o m a  R o b e r t o  G u a l t i e r i .  
A n c h e  C l a u d i a  P r a t e l l i ,  
a s s es s or a  a l l a  S cuo l a ,  F or-
m a z i o n e ,  L a v o ro  d i  R o m a  
C a p i t a l e ,  h a  t e n u t o  a  f a r  
a r r i v a re  ( c o m e  p o i  h a n n o  
confer mat o  anche  t u t t i  g l i  
a l t r i  r a p p re s e n t a n t i  p o l i -
t i c i  d e l  C a m p i d o g l i o ) ,  i l  

s u o  m e s s a g g i o  d i  c o rd o-
g l i o  a l l a  f a m i g l i a  d e l  d i -
p e n d e n t e  “ Q u a n t o  
a c c a d u t o  s t a m a t t i n a  i n  
A t a c  è  u n a  n o t i z i a  c h e  m i  
a d d o l o r a  m o l t o  p ro f o n d a -
m e n t e .  D e s i d e ro  e s p r i -
m e re  l a  m i a  p i ù  s e n t i t a  e  
s i n c e r a  v i c i n a n z a  a l l a  f a -
m i g l i a  d e l  l a v o r a t o re  e  a i  
s uo i  co l l eg h i . ”

Disabili, Santori: “Le famiglie rimangono senza sostegni, Gualtieri faccia chiarezza” 

“I contributi sono insufficienti”

“Troppi  c i t tadini  che 
avrebbero diritto ai  contri-
buti  economici  del  Campi-
doglio  r iservati  a l le  
persone con disabilità gra-
vissime fisiche, psichiche o 
sensorial i ,  restano senza 
un euro: l ’amministrazione 
avrà certo fat to  i  conti ,  
adesso i l  Sindaco l i  mostri  
ai romani. Vogliamo sapere 
quante sono le persone che 
r isultano avere bisogno 
del le  due misure di  soste-
gno previste,  cioè assegno 
di  cura o contributo di  
cura, a seconda delle situa-
zioni  famil iar i ,  quanti  
sono r iusci t i  a  ottenere i  

sussidi  e  quanti  invece 
sono r imast i  senza pur 
avendo presentato regolare 
richiesta.  Le domande spa-
r iscono nel  buco nero dei  
fondi  insuff ic ienti  di  una 
ci t tà  che dimentica an-
ziani ,  disabi l i ,  e  addiri i t -
tura quel l i  considerat i  
gravissimi.  E non è capace 
nemmeno di far sua la ric-
chezza che invece queste  
fasce di popolazione, come 
naturalmente anche tutt i  i  
molteplici  l ivell i  di  disabi-
l i tà  meno gravi ,  possono 
offr ire  se  adeguatamente 
promosse,  sostenute e  se-
guite”.  Lo dichiara in una 

nota i l  capogruppo del la  
Lega in Campidoglio Fa-
brizio Santori ,  che ha pre-
sentato un’ interrogazione 
al  Sindaco e  al l ’assessore 
competente su questo 
tema.  “È inaccettabi le  che 
i l  benefic io  s ia  erogato in 
base al le  r isorse economi-
che a  disposizione,  che 
però sono sempre insuff i -
c ienti  r ispetto al le  neces-
sità dei cittadini.  La regola 
del  niente  e  del l ’ indiffe-
renza selett iva del  Pd ha 
colmato la misura,  è i l  mo-
mento di  cambiare regi-
stro”,  conclude i l  
rappresentante della Lega.

D’Amato: “E inquietante la vastità della penetrazione mafiosa. Urge fare presto piena luce” 

Retata choc anti-mafia ad Aprilia

“Quel lo  che  s ta  emer-
gendo nel l ’ambito  del la  
maxi  inchies ta  del l ’ant i -
maf ia  ad  Apri l ia  desta  
for te  inquietudine” .  E ’  i l  
commento  preoccupato  di  
Aless io  D’Amato ,  Com-
missar io  regionale  di  
Azione Lazio ,  a l la  not iz ia  
del la  maxi  re ta ta  ant i -
maf ia ,  che  s tamane ha  
coinvol to  i l  comune di  
Apri l ia ,  non r isparmiando 
nemmeno i l  pr imo c i t ta -
dino .  “La  penetrazione  
maf iosa  ne l la  quinta  c i t tà  
de l  Lazio  –  ha  poi  ag-
giunto  l ’esponente  di  

Azione  –  è  preoccupante ,  
la  maf ia  cont inua ad ope-
rare  e  s i  adegua come ha  
dichiarato  i l  Procuratore  
Francesco  Lo Voi .  Al la  
DDA di  Roma e  a i  carabi -
nieri  della DIA di  Roma va 
piena  f iducia  con l ’auspi -
c io  che  s i  facc ia  pres to  
piena  luce ,  poiché  ne  va  
del la  tenuta  democrat ica  
di  una  parte  importante  
del  nostro  terr i tor io” .  In  
tut to  c iò ,  senza  voler  mi-
nimamente  polemizzare  
con D’Amato ,  c ’è  da  dire  
che in realtà ,  così  come ac-
caduto r iguardo al l ’atroce 

morte  choc  del  bracc iante  
indiano pochi  g iorni  fa  
sempre  nel l ’area  pont ina ,  
meravigl ia  lo  s tupore  so-
prattutto del la  is t i tuzioni ,  
che  puntualmente  sem-
brano come ‘cadere  dal le  
nuvole’ .  Eppure,  come già  
precedenti  ed eclatanti  in-
chies te  del l ’ant i -maf ia  
hanno dimostrato ,  pur-
troppo i l  l i torale  laziale ,  e  
ne l lo  spec i f ico  l ’area  c i r-
coscr i t ta  f ra  Ost ia  e  Net -
tuno,  è  da molt iss imi anni  
‘notor iamente ’  popolata  
da  diverse  cosche  e  c lan  
del  Sud… 
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“Dopo quasi 2 anni la maggioranza non ascolta sul serio i territori”  

Il M5S sul mercato dei fiori

“ Il  merc a t o  d e i  f io r i  è  
ch i us o  oramai  da l  n ovem-
bre  2022  e  da  a l lora  abban-
donato ,  come abbiamo più  
vol te  denunciato .  Oggi ,  la  
pr ima  assemblea  pubbl i ca  
coi  c i t tadini ,  che pare  però 
mettere  in  campo decis ioni  
g i à  prese  sen za  c o invo l -
gere  i  c i t t ad in i .   L o  a b -
b i amo r ib adi t o  con  una  
m ozi one  mu n ic ipa le ,  boc -
c ia ta  dal la  maggioranza ,  e  
con una del ibera  di  in iz ia -
t i va  co n s i l i a re ,  an c h ’essa  
bocc i a ta ,  c h e  qu a lunque  
p ro g e t to  debba  prev e dere  

la  partec ipazione  del la  c i t -
t a d ina nz a  ne l la  s ce l ta  de l  
suo  uso  fu turo .   O ggi ,  in -
vece ,  l ’A ssessore  Zev i  
p a r la  g ia ’  d i  a vv i so  pub-
b l i co  senz a  p r ima  asco l -
ta re  l e  r i ch ies te  de l  
t e r r i tor io ,  con  ogge t to  un  
par tenar ia to  pubbl i co-pr i -
vato ,  con locazione  di  non 
più  di  50  anni .  Già  da  f ine  
2 0 2 2 ,  * in*  un  sondaggio  
che  abb iamo r ivo l to  a i  re -
s ident i ,  i l  49% r ichiede  un 
imp ia nto  sp or t ivo  veros i -
mi lmente  una  p i sc ina ,  o  
un centro  cul tura le .  Chi  l i  

asco l terà?  Oggi ,  in  assem-
blea  pubbl ica  non s i  è  sen-
t i ta  una  parola  r iguardo a  
una  consu l taz ione  pub-
b l i ca  o  a  un  processo  d i  
par tec ipaz ione  i s t i tuz io -
nal izzato .  Questo  c i  preoc-
cupa molto :  i l  partenariato  
pubbl i co -pr iva to  su  qua l i  
bas i  sa rà  propos to?  Con  
qua l i  garanz ie  d i  r i spe t to  
de l la  voce  de i  c i t t ad in i?”  
Cos ì  in  una  nota  L inda  
Meleo  Capogruppo M5S in  
Campidogl io  e  Feder i ca  
Fes ta  Capogruppo  M5S  in  
Munic ipio  I .

Domani su Rete4 Paolo Del Debbio intervista la premier Giorgia Meloni 

Dritto e Rovescio: anticipazioni

Domani ,  g iovedì  4  lugl io ,  
u l t imo appuntamento  s ta -
g ionale  con  “Dri t to  e  Ro-
vesc io” ,  i l  ta lk  show in  
pr ima sera ta  su  Retequat -
t ro  condot to  da  Paolo  Del  
Debbio .  Al  centro  de l la  
puntata ,  un’ in terv is ta  a l  
Premier  Giorg ia  Meloni .  

Paolo  Del  Debbio  esami-
nerà  con  i l  Pres idente  de l  
Cons ig l io  i  nuovi  asse t t i  
del  Parlamento europeo,  le  
imminent i  e lez ioni  in  
Franc ia  e  t raccerà  un  b i -
lancio  del l ’operato  del  Go-
verno ,  con  un  
approfondimento  sul le  

nuove  proposte  che  l ’ ese -
cut ivo  in tende  por tare  
avant i  ne i  pross imi  mes i .  
Tra  g l i  ospi t i  ne l  corso  
de l la  sera ta  anche :  P ier-
francesco Majorino,  Onorio 
Rosat i ,  Mat teo  Ricc i ,  Su-
sanna Ceccardi ,  Luca Pala-
dini  e  Diana De Marchi .

Tantissimi artisti saliranno 
sul palco di MagicLand do-
menica 7 luglio pr la se-
conda edizione del Festival 
delle Bande, degli Sbandie-
ratori e delle Majorettes. 
Un’edizione che si prean-
nuncia ancora più ricca e 
coinvolgente della prima, 
grazie alla partecipazione di 
numerosi gruppi provenienti 
da diverse parti d’Italia. 
L’entusiasmante affluenza di 
pubblico ottenuta con il lan-
cio della prima edizione ha 
spinto il  Parco a riproporre 
questo evento unico, che ce-
lebra la forza espressiva 
della musica e del folklore 
italiano. Un’occasione im-
perdibile per immergersi in 
un’atmosfera di festa e tra-
dizione, lasciandosi traspor-
tare dalle melodie e dai 
colori vivaci delle bande, 
degli sbandieratori e delle 
majorettes. L’obiettivo del 
Festival è far comprendere 
ai visitatori del Parco la 
forza comunicativa e 
d’espressione della musica 
come linguaggio universale 
in grado di unire persone di 
qualsiasi provenienza. I per-
formers sfileranno e si esibi-
ranno lungo tutte le aree del 
Parco durante l’intera gior-
nata, regalando agli ospiti 
un’esperienza immersiva tra 
musica, colori e tradizione. 
Le bande che parteciperanno 
alla kermesse di domenica 7 
luglio: 
Little Big Band di Colonna, 
fondata nel 1913, oggi anno-
vera tra i  suoi 40 elementi 

alcuni tra i migliori giovani 
musicisti della Regione 
Lazio; 
Premiata Filarmonica Mon-
terosso Di Terricciola, un 
gruppo di majorettes di di-
verse età, con coreografie 
originali su brani inediti; 
Associazione Filarmonica e 

Banda A. Ponchielli  Di La-
tina, un’associazione arti-
stica con un notevole seguito 
di pubblico, che vanta una 
lunga esperienza di servizi 
bandistici; 
Associazione Bandistica G. 
Verdi di Castelchiodato, le 
cui prime testimonianze ri-

salgono al 1913. Esegue con-
certi con brani prevalente-
mente moderni, jazz e di 
musica leggera; 
Banda Musicale Roccagorga 
Aps, diretta dal Maestro 
Francesco Corsi; 
Banda Concertistica Antonio 
Romagnoli Di Frosinone, 

nata nel 1821, ha conquistato 
la partecipazione a concorsi 
come “La Bacchetta d’Oro” e 
il  Premio “Tommaso Al-
bani”; 
Complesso Bandistico “Pie-
tro Mascagni” di Villanova 
di Guidonia, fondata nel 
1978, vanta un vasto reper-

torio che va dalle tradizio-
nali musiche classiche o liri-
che, a brani di carattere 
religioso e marce, fino ad ar-
rivare alla musica leggera. 
Un’occasione da non perdere 
per un’intera giornata di di-
vertimento e cultura a Magi-
cLand!

MagicLand 2024, una domenica a tutto ritmo per la II Edizione 
del Festival delle Bande, degli Sbandieratori e delle Majorettes




